Para coadyuvar al desarrollo, vinculación, fortalecimiento del régimen y rendición de cuentas de las asociaciones políticas en la Ciudad de México, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó el Programa de Vinculación y Fortalecimiento de las Asociaciones Políticas 2026, el cual delimita las actividades institucionales y acciones que se llevarán a cabo. Dicho programa está dirigido a los partidos políticos con registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y ante el Consejo General del IECM y las agrupaciones políticas con registro local, así como a la ciudadanía con el fin de garantizar el ejercicio de derechos y el cumplimiento de obligaciones según la normativa electoral. La Prensa (Sitio) , . Reporte 32 MX (sitio) , Plaza Pública (sitio) , Dossier de prensa (sitio) , La Crónica (sitio) , La Querella digital (sitio) , El Espectador COL (sitio)

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) aprobó el Marco Geográfico de Participación Ciudadana 2025 y el Catálogo de Unidades Territoriales 2025, instrumentos que servirán para organizar la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO) 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. Durante la sesión ordinaria, la consejera presidenta del **IECM**, **Patricia Avendaño** Durán, subrayó que este nuevo marco no modifica límites ni crea nuevas colonias, sino que define los polígonos donde se aplicará el Presupuesto Participativo y donde podrán actuar las COPACO. Maya Comunicación (Sitio)

REFORMA ELECTORAL

El gobernador Américo Villarreal Anaya convocó a la ciudadanía a participar en el foro "Diálogos de Consulta para la Reforma Electoral 2025", que se llevará a cabo los días 6 y 7 de noviembre en el Gimnasio Multidisciplinario de la UAT. El mandatario explicó que el objetivo es abrir un espacio plural de análisis y propuestas ciudadanas, cuyo resultado será enviado como aportación de Tamaulipas al debate nacional sobre la reforma electoral. Muro Político (sitio), El Heraldo (sitio),

El secretario de mexicanas y mexicanos en el Exterior del partido Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, se reunió con el Embajador Carlos González Gutiérrez, Cónsul General de México en Los Ángeles, con el objetivo de fortalecer el vínculo entre la comunidad migrante y el proceso de transformación democrática que impulsa la Cuarta Transformación. Durante el encuentro, Robles reconoció la labor del Consulado a favor de los connacionales y anunció que Los Ángeles será sede de la primera audiencia pública en la historia de México donde la comunidad migrante podrá presentar sus propuestas ante la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. Excélsior (sitio) , El Heraldo (sitio)

El consejero electoral Fernando García Ramos afirmó que los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) no representan una carga económica para los estados ni duplican funciones con el Instituto Nacional Electoral (INE). El funcionario reconoció que actualmente el escenario laboral de los OPLE no es el más estable, debido a que a nivel nacional se discute una posible reforma electoral que podría modificar o incluso cuestionar la permanencia de estos órganos en las entidades. El Demócrata (sitio)

En el Instituto Nacional Electoral (INE) se lleva a cabo un evento significativo relacionado con la entrega de propuestas para la reforma electoral en México. Este encuentro cuenta con la

participación de la Asociación Nacional Contraloras y Contralores del Instituto Electoral de México. La reunión, celebrada en la sede central del INE, tiene como propósito recopilar estas propuestas para su posterior entrega a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral y al Poder Legislativo. La información fue proporcionada por Arturo Vega. Canal 8.1 Heraldo TV

En una audiencia pública virtual celebrada en Los Ángeles, California, se abordó la reforma electoral de la Comisión Presidencial, con la participación de 19 ponentes. La senadora migrante de Morena, Karina Ruiz, propuso reducir el número de representantes en el Poder Legislativo, sugiriendo una disminución de 500 a 400 diputaciones, con 10 curules destinadas a mexicanos en el extranjero. Asimismo, planteó reducir el número de senadores de 128 a 96, reservando 4 escaños para mexicanos en el exterior. La propuesta generó un intenso debate entre los participantes. Canal 2 Las Estrellas

INE

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que no habrá incremento presupuestal para la Cámara de Diputados en 2026; por el contrario, se prevé una reducción del seis por ciento en términos reales con respecto a este año. Añadió que la Comisión de Presupuesto realiza la sesión en la que se revisan las reasignaciones de recursos, que implican recortes al Poder Judicial, al INE y al Tribunal Electoral, entre otros, para destinarse a áreas como cultura, educación, infraestructura, medio ambiente y agua. Contra Réplica CDMX (sitio), Excélsior (sitio), Milenio (sitio), El Universal (sitio),

La silla principal del Instituto Electoral de Coahuila (continúa vacía y sin una fecha clara para su ocupación. A pesar de los cambios recientes dentro del Consejo General, el organismo sigue operando con presidencia interina, mientras el Instituto Nacional Electoral define el proceso de designación del nuevo titular, lo cual podría tardar hasta un año. El presidente interino explicó que el INE deberá concluir primero la selección de las nuevas consejerías antes de iniciar el procedimiento para la presidencia definitiva. "Estamos a la espera del proceso que emitirá el INE una vez terminada la designación de las consejerías; no hay una fecha exacta, podría prolongarse varios meses", dijo. Milenio (sitio)

Siete gobiernos estatales adeudan cerca de 30 millones de pesos a sus Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), correspondientes al mes de agosto, de acuerdo con el Informe sobre la situación presupuestal de los mismos, elaborado por el Instituto Nacional Electoral (INE). Las entidades con adeudos son Baja California, Guerrero, Morelos, Oaxaca, Puebla, San Luis Potosí y Sonora, todas encabezadas por gobiernos de Morena. Muro Político MX (sitio)

TEPJF

Leticia Bonifaz, experta en derecho electoral, expresa su preocupación por la situación en Michoacán relacionada con la guerra contra el narcotráfico, señalando que no se ha logrado un avance significativo en 20 años. Además, comenta sobre la renuncia de Janine Otálora al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, destacando su decisión de no aceptar una extensión de mandato que consideraba un "regalito" y elogiando su congruencia y valentía. Bonifaz resalta que Otálora fue una voz importante y coherente en el tribunal, cuyas opiniones estaban bien fundamentadas y que será extrañada por su dignidad y compromiso con la justicia. 100.1 Stereo Cien

Con el propósito de ampliar la información sobre el ajuste a la tarifa del transporte público, los titulares de la Secretaría de Movilidad (SEMOVI), Héctor Ulises García Nieto; de la Secretaría de Gobierno (SEGOB), César Cravioto Romero; y de la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF), Juan Pablo de Botton Falcón, ofrecieron una conferencia de prensa para expresar el compromiso del Gobierno de la Ciudad de México por cuidar la economía de sus habitantes, así como mejorar las condiciones en las que se presta el servicio. Hoja de Ruta (Sitio)

CONGRESO LOCAL

En el Congreso de la Ciudad de México, se llevan a cabo las comparecencias de funcionarios en el marco de la glosa del Primer Informe de Gobierno de la jefa de gobierno, Clara Brugada. Entre los comparecientes se encuentra Juan Alejandra Frausto, secretaria de Turismo, quien destacó la llegada de más de 65 millones de visitantes a la ciudad, generando una derrama económica de 157 mil millones de pesos y una ocupación hotelera del 65.7%. Frausto subrayó el reconocimiento internacional de la Ciudad de México como un destino turístico y cultural, mencionando la recuperación del primer lugar mundial en el número de deseos. Anunció la reapertura del Estadio Banorte el 28 de marzo, en el contexto del Mundial de Fútbol. Se espera la comparecencia de la secretaria de las Mujeres, Dafne Cuevas, Ana Francis López, Secretaria de Cultura, y Araceli Damián, Secretaria de Bienestar, quienes brindarán información sobre programas sociales. Canal 8.1 Heraldo TV